

Por excepción y en forma preliminar

Corte de La Haya emitirá fallo el 24 de septiembre

- La decisión sobre la competencia o no del organismo en la demanda marítima boliviana será leída por jueces a las 09.00 horas en Holanda
- El embajador en Holanda, Eduardo Rodríguez Veltzé, dijo que Bolivia espera que la respuesta sea favorable y se inicie el proceso judicial
- Canciller Heraldo Muñoz: Chile espera respuesta y desestimó cualquier intención de diálogo con Bolivia durante este proceso



JUECES DEL PRINCIPAL ÓRGANO JUDICIAL DE LAS NACIONES UNIDAS PRONUNCIARÁN SU FALLO SOBRE LA EXCEPCIÓN PRELIMINAR A LA JURISDICCIÓN DE LA CORTE PLANTEADA POR CHILE EN EL CASO RELATIVO A LA OBLIGACIÓN DE NEGOCIAR CON BOLIVIA EL ACCESO AL OCEANO PACIFICO.

La Corte Internacional de Justicia de La Haya (CIJ) fijó para el 24 de septiembre la entrega de su decisión sobre una objeción preliminar de Chile a la competencia del organismo a la demanda marítima boliviana. El organismo de Naciones Unidas, a través de un comunicado, sostiene que en la audiencia pública dará a conocer un fallo que no puede ser apelada por las partes.

Luego de la fase de alegatos desarrollado en mayo pasado, la decisión del Tribunal será leída, por el presidente de la Corte, Ronny Abraham, a las 09.00 horas en la ciudad de La Haya,

Holanda, y será transmitida en directo por el sitio web de la Corte.

El expresidente Eduardo Rodríguez Veltzé afirmó que la resolución que emitan los jueces de la CIJ no es una decisión final sobre la demanda marítima que presentó Bolivia contra Chile. Dijo que el país espera que la respuesta sea favorable y se inicie el proceso judicial. Mientras que el canciller Heraldo Muñoz afirmó que su país aguardará el resultado, descartando cualquier intención de diálogo con Bolivia.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Vocales del TSE

Alto porcentaje de votos nulos y blancos invalidaría referéndums

Autoridades del Tribunal Supremo Electoral (TSE) manifestaron que en caso de que exista un porcentaje mayor de votos nulos y blancos durante los referéndums autonómicos, del próximo 20 de septiembre, el proceso podría anularse.

Conforme la norma, para que un referéndum tenga validez se requiere una participación mayor al 50 por ciento; asimismo, los votos válidos, ya sea por el "Sí" o por el "No", deben primar.

El vicepresidente del TSE,

Antonio Costas, explicó que "la ley es específica" y establece que sólo se computan los votos válidos, entretanto, los nulos y blancos son contemplados para fines estadísticos y no para el resultado, descartando, la posibilidad de sumar esos votos (válidos, blancos y nulos) a los válidos, "la ley no prevé eso", puntualizó.

Para el vocal del TSE, José Luis Exeni, la amplia participación de la población en los comicios próximos será determinante, tomando en cuenta

que en los últimos justas se alcanzaron porcentajes de participación de hasta el 80 por ciento.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Falta de agua afecta a 24 barrios de Tarija

La Cooperativa de Servicio de Agua y Alcantarillado Tarija (Cosaalt) reveló que 24 barrios de la ciudad, ubicados en la zona de La Loma, mercado Campesino y Los Olivos, sufren el estiaje (poca cantidad del líquido elemento) y reciben el servicio sólo por horas.

El gerente de Cosaalt, Benito Castillo, dijo que el déficit del agua es de 100 litros segundo y el principal causal de El Rincón de la Victoria, que posee la cooperativa, bajó a 140 litros segundo, de los 340 que se extrae en épocas normales. También se registra un bajo causal en la galería filtrante del río Erquiz que actualmente produce 40 litros segundos.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

Presidente de Colombia

Revolución bolivariana autodestruye a Venezuela



EFE PRESIDENTE COLOMBIANO, JUAN MANUEL SANTOS, DURANTE UNA VISITA A SANTA FE DE ANTIOQUIA.

El presidente de la República, Juan Manuel Santos Calderón, respondió ayer a las declaraciones del presidente venezolano, Nicolás Maduro, sobre supuestos planes desde Colombia para destruir a su gobierno.

"Ni el Presidente de Colombia ni los colombianos estamos intentando destruir a la revolución bolivariana.

La revolución bolivariana se está autodestruyendo. Nunca, bajo ningún escenario, la hemos atacado. Con el pueblo venezolano sólo tenemos admiración y respeto. No vengán a echarnos la culpa de lo que está pasando en Venezuela", comentó Santos.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Expertos prevén recesión económica en el mundo

Los expertos internacionales Daniel Libreros de Colombia y Claudio Lara de Chile vaticinaron ayer que la economía mundial se encamina a la recesión y que ese será el nuevo escenario previsible a nivel planetario, con cambios productivos y financieros.

Para los expertos esta situación podría ser la antesala de la "nueva normalidad" económica recesiva, siendo las más perjudicadas las naciones latinoamericanas especializadas en la exportación de recursos naturales y con bajas tasas de innovación tecnológica.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Colapsan tres casas y peligran 32 personas

Tres casas quedaron en riesgo de derrumbarse y 32 personas están inmovilizadas en la calle Calatayud, debido a que una construcción irregular habría provocado el movimiento de tierra y el colapso de las gradas.

El hecho se habría registrado a las 10.00 horas de ayer, cuando un fuerte ruido alertó a los vecinos del pasaje de la calle Calatayud, en la zona Callampaya, del macrodistrito de Max Paredes, ya que una cantidad considerable de tierra empezó a caer inusualmente, provocando rajaduras en tres casas y generando destroz de las gradas del único pasaje peatonal que existe en el lugar.

Las familias afectadas lamentaron que al tener conocimiento la Subalcaldía de Max Paredes del riesgo que podría provocar aquel inicio de construcción no hayan podido detener en su momento la misma.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



EL DIARIO UNA CONSTRUCCIÓN ILEGAL EN LA CALLE CALATAYUD PROVO-CÓ EL MOVIMIENTO DE TIERRA Y TRES CASAS QUEDARON EN RIESGO DE DERRUMBARSE.

Bolívar venció a Blooming por mínima diferencia

El plantel de Bolívar venció anoche a Blooming por la mínima diferencia (1-0), en el estadio Hernando Siles de La Paz en el marco de la sexta fecha del Campeonato Apertura de la Liga del Fútbol Profesional Boliviano. En otros partidos, The Strongest de visitante venció 3-2 a Nacional Potosí en la Villa Imperial, y en Santa Cruz, Oriente Petrolero 0 Universitario 0.



EL DIARIO

Inf Suplemento Deportes

Hoyen Femenina

Amar sin controlar



Los celos, la sensación de pertenencia sobre la otra persona, la dominación de un miembro de la pareja sobre otro... hay quien llega a ver en estas situaciones una muestra de amor supino. Un amor tan grande que hace que controlar al ser amado se convierta en una obsesión y deje, precisamente, de ser una muestra de amor para ser todo lo contrario.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

